

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Suscripción:
Segovia, mes 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre 3'50.—Año anti-
cipado, 12 id.—Id. corriente, 14.

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Isabel la Católica, número 6
Talleres:
Grabador Espinosa, 1.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO Y TELEFONICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

LÉASE

Us asno hidrófobo.

CATÁSTROFE EN LOS AIRES. INCENDIO EN CANTALEJO.

Morir pronto.

Son tantas las personas que mueren por consunción, mucho antes del natural descenso, cuando están en la plenitud de vida, que parece caminamos en tren exprés por la senda que conduce al cementerio.

Un hombre que á los cincuenta años no esté acabado, física y moralmente, casi deshecho su organismo y agotada su voluntad, es ya una maravilla viviente, ante la cual nos descubrimos con tanto asombro como si se tratase de un centenario que conserva íntegras todas sus facultades.

A medida que desaparece entre nosotros la raza de los Matusalenes, por que la vida humana abrevia sus pasos, pagando las modernas precocidades con el anticipo extraordinario de la mortaja, se observa el notable fenómeno de la prisa con que la juventud se marcha al contacto del excepticismo, que hace el oficio de crudo cierzo, seco y frío, cuando en visperas de la primavera sopla sobre las flores y las arruga ó mata.

No hace tanto tiempo, treinta años no mas, la juventud distinguíase por su caluroso entusiasmo, cuando se trataba de defender los grandes ideales de la humanidad, le atraían las buenas causas con el poderoso influjo de los propósitos generosos.

Reemplazaba su falta de experiencia, cuando se arrebatada febrilmente con su propensión al sacrificio que le enaltecía en las luchas por la libertad y el agradecimiento de la patria.

Quedan todavía jóvenes que á los veinticinco años tienen estos nobles pensamientos sin que la corrupción haya viciado su caracter; pero son los menos desgraciadamente.

Muchos otros llegan á esa edad, gastadas las fuerzas vitales en los comienzos de su desarrollo, podrido el espíritu y cansada la materia á un mismo tiempo; los excesos del sensualismo á la vez que la pernicioso influencia de las exageraciones positivistas les han enervado de tal modo que suelen presentarse entecos de cuerpo y de alma.

Tomán á burla lo que hace seis lustros despertaba tan grandes entusiasmos, multiplicando extraordinariamente las energías; consideran ridículo lo que para nuestros padres fué como gloriosa epopeya, y canto patriótico que resulta ya pasado de moda; prefieren la anécdota pornográfica, el equívoco chulesco, el chiste desnudo, las manifestaciones lúbricas del mono, no el erotismo viril del hombre apasionado.

Este aspecto de la perversión, que cada día ha de influir más directamente en la decadencia de nuestra raza, se pretende cohesionar, para que el resultado sea más dañino, con un baño de ilustración, desprovista de sentido moral.

No se vive tan de prisa impune; por eso la juventud contemporánea está llena de inválidos.

Sacrificándolo todo á un concepto equivocado de la vida, hay muchos que en el orden moral están tan huecos como en el orden físico y sufren á los treinta años los achaques é imposibilidades de la vejez.

Estas corrientes funestísimas, que es necesario combatir, como si se tratara de una funesta plaga, son al progreso moderno verdaderas berugras.

Una juventud que se destruye anticipadamente, convirtiéndose en decrepitud su lozanía, no es otra cosa que un germen de corrupción y muerte para la sociedad del porvenir.

Peligro que debe de preocupar á todos los que se interesan por los altos destinos de la humanidad.

Crónica.

Un asno hidrófobo.

En cierto pueblecillo de Asturias, un asno mordió hace pocos días á un hombre y á dos niños, dándose después á la fuga. Declarada su hidrofobia, el asno ha sido capturado en Gijón, según anuncia un telegrama que la Agencia Fabra remite á los periódicos abonados.

El verbo capturar, que, tratándose de un burro, pudiera parecer impropio, tiene en este caso un alto valor que invita á serias y profundas meditaciones. Al emplearle nuestro estimado compañero en la prensa, el redactor del telegrama, ha reconocido implícitamente el delito del asno, descubriendo de paso todo el rencor que el hombre guarda en el fondo de su alma hacia ese animal tan noble, tan bondadoso y tan simpático.

En definitiva, el delito cometido por ese pobre burro, no es cosa que pueda sobrecogernos. Sin contar las enormes tropelías que en el orden moral el hombre comete, diariamente la crónica sangrienta da constante muestra de la crueldad humana, ante la cual los demás seres reconocen su inferioridad. Y ciertamente que cualquier ciudadano de un país libre, llegado su cuarto de hora terrible, es capaz de sentirse mucho más delincuente que el asno de la provincia de Asturias, si bien luego será absuelto por el Juzgado.

Creo muy posible la extensión de los flamantes estudios criminalistas, sobre todo ahora que la extensión universitaria goza de justo y merecido crédito. Buscando en otros seres el sujeto de sus investigaciones, acaso un sabio del porvenir encuentre la

justificación ó la disculpa del perro que muerde, del gato que araña, ó del caballo que cocea, por ejemplo. Mientras llega ese triunfo de la ciencia penal, nadie creará irreverente ni extraordinario pensar en la aplicación de ciertas circunstancias atenuantes ó modificativas del Código á los delitos cometidos por los animales. La diferencia de condición es un débil argumento en contra; pues si es verdad que los Códigos se promulgan para los hombres, no es menos cierto que parecen escritos por individuos de otras razas.

Auto el caso del burro capturado en Gijón yo creo justísimo ese avance compasivo. Porque estoy seguro, y no vacilo en afirmarlo y en subscribirlo, sin mojar la pluma en el tinte de la misericordia, que el asno obró en justa defensa al cometer el delito que se le imputa.

Desconozco el caso, aunque no me aventuraría suponiendo que el hombre y los niños mordidos por el burro le propinaron sendos garrotazos entonces y antes del crimen. Pero si ellos son inocentes, no por eso el criminal dejó de tener razón, habida cuenta del sistema educativo que el hombre emplea siempre con el más sufrido y amable de sus compañeros. Un poeta épico, digno de tal nombre, no vacilaría en cantar las glorias de ese asno heroico, vengador de su paciente raza.

¡Su raza! La religión, la moral y la filosofía han tratado en vano de rehabilitarla, buscando en ella el símbolo de la humildad grata á los ojos de Dios y á los ojos de los hombres sencillos. Mas hé aquí que los espíritus fuertes, los presuntuosos egoístas y los adoradores de una autoridad demasiado dura para ser amada, han esparcido contra la humildad y la sencillez todo género de calumnias, despreciándolas profundamente. Y la Humanidad entera, en cuyo corazón perduran los negros sedimentos del odio y de la ingratitude, se ha burlado siempre del burro, llegando hasta emplear su nombre como adjetivo que se aplica despreciativamente.

Y sin embargo, las frases lapidarias con que ha querido eternizar su desprecio, se han convertido, en venganza de la propia Humanidad, en máximas consoladoras que flotarán siempre en los revueltos mares de todos los tiempos.

«Trataba como un burro!» se dice en son de mofa, del hombre que jus-

tifica su derecho á la vida y se opone al triunfo de la repugnante frase malthusiana. Y colaborando en la burla, los moralistas ínfimos, los ciegos fabulistas y los poetas menores, caen sobre el pobre animal y le confunden con sus denuestos. Y en cambio presentan como modelos para la juventud trabajadora el pájaro que se lleva el grano de la era y la hormiga laboriosa que vive del robo y para el robo. En verdad que los ataques al derecho de propiedad que hoy asustan á los gobernantes, tienen los prolegómenos en las escuelas de primera enseñanza.

«¡Ese hombre es un burro!»—grita desafortadamente el que intenta denigrar á su adversario.—Y al molestar injustamente á tan noble animal, ignora á su vez que la actitud hierática del asno, que sus ojos velados y su frente limpia de preocupaciones y pensamientos, son prenda del perfecto estado espiritual que nunca halla el hombre por ninguno de los senderos de la vida.

«Poned de acuerdo vuestros ideales con la realidad, ansiosa de recibirlos! Y no despreciéis al burro, que nos da ejemplo y muestra de las dos grandes virtudes: la del trabajo y la de la ignorancia...»

Labor omnia vincit... se lee hasta en el forro de los sombreros...

«En la mucha sabiduría hay mucha molestia; y quien añade ciencia, añade dolor.» Son palabras del Eclesiastes, que no merecen ser olvidadas.

ANTONIO PALOMEBO.

NOTAS POLITICAS.

Lo que dice el señor Silvela.

Hablando el señor Silvela de la actitud del partido conservador en las Cámaras, frente al proyecto del señor Rodríguez de hacer una operación de crédito de 60 á 80 millones en oro, como fondo para obtener á los especuladores de francos, ha manifestado aquél lo siguiente:

«... la operación de Almadén, si formara parte de un plan completo que nos satisficiera, no la combatiríamos; si como temo es un expediente aislado para obtener un resultado de momento, no la prestaremos apoyo; la examinaremos y la criticaremos detenidamente, pero no haremos obstrucción; y si

6 PIRATAS DE LAS ANTILLAS. 753

formalidad, y como hombre reflexivo como quieres romper el lazo que nos unía?

—Sí, con orgullo y con alegría rechazo nuestro compañerismo... Mi boca es el intérprete fiel de lo que siento mi corazón.

—Sea enhorabuena,—respondió Lorenzo.

—Este rompimiento favorece más de lo que yo deseaba mis proyectos. Quizá me hubiera estorbado para la realización de mis designios el sentimiento de una falta y ridícula generosidad... Pero ahora ya me encuentro libre... Caballero de Morván, hasta la vista.

—¡Ruega más bien á Dios, que no nos volvamos á ver nunca!—exclamó de Morván con fuerza, por cuanto en las palabras de su exmarinero había creído encontrar una referencia á la pasión del pirata por Flor de los bosques.

Lorenzo se alejó sin contestar á este desafío. En la sonrisa burlona que plegaba por la extremidad sus labios delgados, se comprendía fácilmente que contaba por cosa segura una revancha.

Después de esta escena, Flor de los bos-

756

LOS FORBANTES.

A menos de veinte pasos del sitio donde se encontraba de Morván, apercibió un grupo muy apretado de forbantes que parecían tener cerca de una persona, de cuyo grupo partían los gritos que habían impresionado tan fuertemente á Juana. El joven no necesitó ya ser excitado para volar al socorro de la infeliz víctima de la brutalidad de los hermanos de la Costa: desprendiéndose dulcemente del brazo de Flor de los bosques, tomó carrera, y en dos saltos cayó en medio de los piratas.

—¡Miserables!—les gritó con una feliz inspiración.—¿No conoceis que insultando de este modo á las mujeres antes de apoderaros del oro de los españoles, concluiréis por exasperar á estos últimos, y hacer que os oculten sus intereses?... Procurad antes de entregaros á vuestras pasiones que los navíos rebosen de botín... En nombre del interés común, yo tomé á esta mujer bajo mi protección... ¡Desgraciado el que se atreva á tocarla!... ¡Yo le denunciaré como un traidor á nuestros hermanos!...

6 PIRATAS DE LAS ANTILLAS. 751

demente á la presencia de Lorenzo, y le daba la seguridad de una sumisión completa. Pero al mismo tiempo le rogaba que le concediese un término de quince días para completar una suma tan enorme.

—Haceis bien de contar con nuestra generosidad,—les respondió el pirata,—nosotros no somos gente sin entrañas. Desde ahora os concedo el plazo que pedís: no sabría cómo rehusar nada á un sincero arrepentimiento.

Al salir de la iglesia, de Morván, cuya indignación había llegado al extremo, se adelantó hacia Lorenzo, y atrayéndole para sí:

—Dos palabras,—le dijo.

—Cuatro, si tú quieres,—le respondió friamente Lorenzo.—Yo creía que no eras hombre de perder el tiempo, te digo esto, porque me está dando el corazón que vas á echarme también alguna reprimenda.

—Tu lenguaje me denota Lorenzo que todavía habla en tí la conciencia; esto aumenta tu crimen.

—Vamos, ya principia el sermón. ¿Ves como no me equivoco? Compañero, ahora

el Gobierno logra la mayoría, no le negaremos los votos, aunque sean negativos, que le permitan llevar adelante sus propositos.

«Cualquier otro empréstito en oro, verdaderamente digno de este nombre (porque lo de Almadén no pasa de ser un desuentos), lo combatiríamos fuertemente; pero no será necesario porque no lo aceptaría tampoco la mayoría, y no está el Gobierno con naturaleza para meterse, ni intentarlo siquiera, en tal aventura.»

La futura escuadra.

El jueves próximo se reunirá la Junta encargada de trazar el plan de la futura escuadra, para comenzar á discutir las ponencias y el voto particular del inspector general de Ingenieros, señor Tgogores, en cuanto hace relación al tipo y número de los buques.

Un duelo.

Según informes particulares, el gobernador civil de Valencia, señor Capriles, molestado por un suelto publicado en El Pueblo, ha mandado los papiros al señor Blasco Ibáñez, director del mencionado periódico, que se encontraba fuera de Valencia y ha regresado para ventilar dicho asunto.

También se dice que, como trámite previo, ha presentada el señor Capriles la dimisión de su cargo.

Los telegramas de Valencia dicen que Blasco Ibáñez ha sostenido que no se batía con Capriles por haber prescripto la acción de este para reclamar. Además se dice que el Juzgado ha detenido á dichos señores, quedando el señor Capriles bajo su palabra de honor, en las habitaciones del Gobierno civil.

Proyectos del ministro de la Guerra.

El general Weyler presentará á las Cortes, en seguida que se reanuden las sesiones, el proyecto de ley de fuerzas terrestres y reproducirá el de reclutamiento y reemplazo del Ejército.

El ministro de la Guerra tiene en estudio un proyecto de ley suprimiendo las Academias para oficiales de la Guardia civil y Carabineros, con el fin de que para lo sucesivo las vacantes de segundos tenientes que vayan ocurriendo en ambos Cuerpos se den á los sargentos de los mismos.

Este proyecto no surtirá efecto por ahora, á causa de haber excedente de oficialidad en dichos Cuerpos.

En cuanto á las plantillas, el ministro de la Guerra llevará á uno de los próximos Consejos los resultados de la ley de retiros y la modificación de las plantillas como consecuencia de ésta, siendo probable que la cuestión no vaya á las Cortes, sino que se resuelva por un Real decreto.

Nada tiene importancia.

En el ministerio de la Gobernación han dado ayer una referencia oficiosa del atropello ocurrido anteanoche en Murcia, y nol que fué teatro la Redac-

ción del Diario de aquella ciudad. Según estos informes, los relatos particulares han exagerado la nota, y aunque es cierto hubo cristales rotos, tiros, cajas tipográficas por el suelo y personas apaleadas, el hecho no ha revestido impotancia. Es verdad que para el Gobierno tampoco han tenido gran importancia los desórdenes de la Línea, y hubo cinco muertos y muchos heridos.

Catástrofe en los aires.

Las víctimas del "Bradsky".

No ha muchos días que el genial Julio Verne, interrogado por curioso periodista, manifestaba sus dudas sobre la resolución del tan estudiado problema de la conquista de los aires.

El fantástico novelador francés considera difícilísima, poco menos que imposible, la por él soñada y aún no resuelta, navegación aérea, perfectamente libre, en todo tiempo y lugar.

Pudieron ser conquistados los mares, como lo fué la tierra, y por ellos, al fin, consiguióse marchar á voluntad. En los mares y en la tierra, siempre tenemos un punto de apoyo: las propias aguas y el propio suelo. Pero ¿y en el aire? En el aire, no; todo accidente en el aire ocurrido, es de fatales consecuencias: ó el aerostato se estrella contra el mar ó se estrella contra la tierra. He aquí, según Verne, una de las principales causas contrarias á la conquista de los aires.

La experiencia, con su realidad triste, amontona una desgracia á otra desgracia, una fatalidad á otra fatalidad, y el número de víctimas crece en proporción aterradora, y el osario de los mártires se cubre agigantadamente con tanto resto de tanto infeliz sacrificado en aras de la Ciencia.

Aun recordamos todos la trágica muerte del brasileño Severo y del pobre maquinista que le acompañaba, cuyo nombre no digo porque no lo se; porque no lo supe nunca, porque en el mundo en que vivimos nos criminalizamos de continuo, haciendo aun reprochable distinción de vidas: nosotros, humanos, solo sabemos guardar el nombre de los poderosos, olvidando el de los desvalidos.

Murieron Severo y el otro, como antes dije, de manera trágica. Ambos fueron vencidos por el aire: por el mismo elemento que intentaban domar.

Y apenas hace unas horas, en el propio lugar de aquella inolvidable catástrofe, otros dos hombres encontraron la muerte... ¡Dos vencidos mas al osario!

Lo fueron estos, el austriaco Barón de Bradsky y el francés ingeniero Mr. Morin,

¿Cómo han muerto?

Allá, sobre París, despeñados desde la altura en que navegaba un nuevo aerostato,

Poco después de las nueve de la mañana de ayer 13 (¡oh los supersticiosos!) partían de Staind los exploradores, en su globo "Bradsky", con dirección á Montmartre.

De improviso, y despues de muy perfectas maniobras, desprendióse del acigarrado globo su barquilla, elevándose aquél rapidísimamente mientras éste caía en la carretera de Gonesee.

Bradsky y Morin quedaron en la cuneta, formando sanguinolento montón de carne destrozada.

Dos mártires más, dos hombres menos, y un elemento insaciable que pide victimas, ¡más victimas aún!, cual si quisiera teñir de rojo el azulado eter como triunfante bandera contra la humana impotencia.

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

**

He aquí ahora algunos detalles de esta última y horrible catástrofe en los aires, detalles que tomamos de la prensa madrileña recibida en Segovia al mediodía de hoy:

Salida del aerostato "Bradsky".

Por la mañana salió del Parque de Vangirard el aerostato inventado por Bradsky, llevando á bordo al inventor y al ingeniero M. Morin.

El globo pasó sobre París perfectamente y se vió á los intrépidos aeronautas, que atravesaban la capital, pasar sobre la plaza de la Concordia.

Marcha admirable.

Marchaban admirablemente y despertaban unánime y honda sensación.

Habían ya maniobrado alrededor del Sacré Cœur y de Montmartre y tomaron finalmente la dirección de Saint Ouen.

El aerostato se detiene.

Quando se hallaban entre Saint Denis y Pierrefitte, en el lugar llamado Staind, descendieron sólo á una altura de cien metros y haciendo uso de la bocina preguntaron ambos héroes á las gentes (que les ovacionaban y prorrumpían en grandes exclamaciones de admiración) el lugar en que se hallaban.

Muerte del inventor y de su acompañante.

Mientras recibían la respuesta, la barquilla se desprendió súbitamente del aerostato y cayó con rapidez vertiginosa.

Ambos mártires de la ciencia, e inventor Bradsky y el ingeniero Morin resultaron muertos en la caída.

La noticia en París.

Al recibirse en esta capital la noticia, produjose sensación extraordinaria.

Quando se hizo pública y la supo todo el mundo la emoción fué inmensa.

La causa del siniestro.

Se atribuye la caída á la defectuosa atadura de la barquilla al globo.

Las cuerdas se rompieron: el globo subió y se perdió en el espacio.

Nunca se había visto á un aerostato dirigible maniobrar mejor, ni marchar sobre París con tanta facilidad y con tan extraordinaria rapidez.

Más detalles.

Esta mañana Bradsky, pasando sobre la plaza Vendome, hizo algunas evoluciones bajando á la altura del cuarto piso del hotel Pritz, donde se aloja Santos Dumont, que estaba á la ventana para ver á su ilustre émulo.

Los dos aeronautas se saludaron cariñosamente.

La esposa de Bradsky asistió muy emocionada á la salida del globo.

La infeliz señora supo la catástrofe á las doce y media, padeciendo una crisis nerviosa.

Los cadáveres de las dos víctimas de la ciencia, completamente mutilados, han sido conducidos á la alcaldía de Saint Denis.

Los técnicos atribuyen la catástrofe á la defectuosa atadura de los alambres que sostenían la barquilla que se rompieron en un rápido viraje del globo.

El Barón de Bradsky era austriaco; poseía una gran fortuna.

Se había establecido hace tres años en París, consagrando sus rentas al estudio de la aeronáutica.

Impresiones y recuerdos.

Ha producido una profunda sensación esta nueva catástrofe del aire, lamentándose que los dos intrépidos aeronautas Bradsky y Morin, hayan sido víctimas de un desperfecto completamente independiente de los aparatos inventados por el primero, como es la rotura de los alambres que sostenían la barquilla.

Y mientras se lamenta la muerte de Severo, que se precipitó al suelo desde su globo Paz, y se ve aumentar el número de las víctimas de la aerostación con Bradsky y Morin, todo el mundo pienso en Santos Dumont recordando sus numerosas ascensiones y casi preguntándose:

—¿Le tocará la misma suerte que á sus émulos?

¡Dios quiera que nol!

INCENDIO EN CANTALEJO.

Las once de la noche serian, próximamente, cuando las voces de ¡fuego! ¡fuego! despertaban á los vecinos de la villa de Cantalejo. Poco tiempo después las rojizas llamaradas del incendio, ilumina todo el pueblo llevando sus resplandores siniestros hasta los pueblos de Aldeonsancho, Sebúlcor,

Fuenterrebollo y Cabezuela, todos ellos inmediatos á Cantalejo.

También las campanas de las iglesias interrumpían el silencio de la noche con toques de alarma.

Quando acudieron las autoridades y fuerzas de la Guardia Civil, la casa de don Víctor Gómez, era presa de las llamas.

Los vecinos de la villa y los de los pueblos yo citados, sumaron sus esfuerzos y sus voluntades, ya derribando paredes para cortar el fuego, ya surtiendo la bomba municipal con cántares llenos de agua, que llevaban las mujeres del pueblo; ora medio arrojados entre los candentes escombros, ya exponiendo su vida por la de sus semejantes.

Próximamente á las doce hacían las llamas presa en la casa propiedad de don Manuel Sanx Bruno, convirtiéndola también en escombros y cenizas.

A las dos de la madrugada, el incendio estaba en todo su terrible apogeo: hombres y mujeres se multiplicaban, rivalizando en heróicos esfuerzos.

A las cinco de la mañana, hora en la cual se escriben estos detalles, está dominado el incendio sin que, por fortuna haya que lamentar desgracias personales, si bien las materiales son de alguna consideración, pues además de las casas que han sido presa del fuego, otras limitrofes han sufrido grandes desperfectos, como la de don Mamerto de Lúcas y otros convecinos.

COMUNICADO.

Segovia 14 de Octubre de 1902.

Señor Director del periódico EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Muy señor mío: Ruego á usted dé cabida en el periódico de su digna dirección al adjunto comunicado.

Queda suyo affmo. S. S. q. b. s. m.

El Decano accidental de la Beneficencia Municipal, JULIÁN GIL RODRIGUEZ.

En el número 268 del periódico EL ADELANTADO DE SEGOVIA de su digna dirección, he visto un suelto, escrito con ánimo de poner á los médicos titulares, como disgustados, por el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en uso de perfectísimo derecho, cuando es todo lo contrario pues el servicio de la asistencia domiciliaria á más de trescientas familias pobres, que tienen cada uno de los cuatro distritos municipales, la extensión del perímetro de los mismos, el servicio de la Casa de Socorro y otros múltiples anejos á estos cargos, hacen sumamente penoso el buen cumplimiento de su deber, porque los médicos desgraciadamente no tienen el don de estar á un mismo tiempo en varias partes.

Ahora bien, se muestra el reporter ofendido, porque no se le dieron los datos que él quería tomar y alega ór-

estoy de prisa, dejemos para más tarde concluir nuestra entrevista.

—Me has prometido oír cuatro palabras, y estas cuatro palabras te las diré: mira las que son: ¡Lorenzo, yo te desprecio!

—Pues es noticia,—respondió el pirata con ironía y sin manifestar el menor disgusto.—¿Y á mí que me importa? ¿Te imaginas tú que voy ahora á afligirme porque tu corta inteligencia no comprenda lo que yo valgo... que voy á pedirte satisfacción de tus palabras? Pues te equivocas groseramente, amigo mio. Tengo otras cosas de que ocuparme, más interesantes que el esgrimir mi espada con la tuya. Hasta la vista compañero.

—¿Yo compañero tuyo? ¡jamás!—gritó el joven con una enérgica manifestación de desprecio.

Lorenzo, que se había separado ya algunos pasos, se detuvo.

—¿Caballero de Morván,—le preguntó gravemente,—has meditado bien antes toda la gravedad de tus palabras? ¿Es con toda

—Niña cruel,—murmuró Luis con una voz entrecortada.—No parece sino que tu misión es hacerme apurar todos los placeres y todos los dolores que existen sobre la tierra... ¡Fatal juramento el que me liga! Yo daría, Juana, el resto de mi vida, por poder arrojarne en este momento á tus plantas, y permanecer así durante una hora... Morir imprimiendo un beso sobre tus encendidos labios; sería lo mismo que ascender al cielo.

El corazón de Juana latía con violencia: experimentaba una alegría tan embriagadora y dolorosa á la vez, que la abandonaban sus fuerzas para soportarla. Las lágrimas oscilaban en sus párpados, mientras que una ronrisa celestial entreabría sus húmedos y encendidos labios. Existía una lucha horrible entre su cuerpo y su alma.

Pero de pronto Flor de los bosques se estremeció, y pegándose, por decirlo así, al brazo de de Morván:

—Mi querido Luis,—exclamó,—no has oído gritos de mujer? Alguna infeliz á quien están insultando... Corramos á defenderla.

ques se apareció al caballero; la pobre niña estaba atemorizada desde la horrible ejecución de los veinte españoles.

—¡Ay! mi querido Luis,—le dijo colgando su brazo en el del joven.—¡Cuánto me alegraría de podernos alejar de esta tierra maldita! Jamás, en toda mi vida, podré ya ser dichosa... El recuerdo de las atrocidades monstruosas que se han cometido aquí me perseguirá por todas partes... ¿Por qué habré dejado yo mi floresta, y comprometido á mi pobre padre á seguirme? ¿Por ventura no soy la única culpable de su muerte?

Flor de los bosques guardó silencio durante un minuto: despues acabando en alta voz y sin vacilar su pensamiento.

—¡Cuanto me alegraría de no amarte como te amo, mi querido Luis!—dijo la joven lentamente.—¡No amarte! yo estoy loca.... Tanto valdria morir.

Juana, á la idea sola de que podía perder á su caballero, se estrechó, por un movimiento instintivo, y con una gracia inimitable contra el brazo del joven. De Morván se conmovió.

SECCION DE ANUNCIOS

EL BUEN GUSTO

COMERCIO DE TEJIDOS DE HERRERO Y SANCHEZ

Calle de Melitón Martín, núm. 2, (detrás de la Cárcel) (frente a la calle de Reoyo).—SEGOVIA.

Los dueños de este nuevo establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público en general un completo y variado surtido en todos los artículos pertenecientes á este ramo, para la próxima temporada; en donde encontrará el público que visite esta casa, una verdadera economía en los precios, y gustos exquisitos.

Especialidad en géneros negros y lencería de hilo y algodón. Capas de señora últimos modelos. Equipos para novias. Géneros de punto para señoras, caballeros y niños.

NO CONFUNDIRSE

Melitón Martín, 2, (detrás de la Cárcel) (FRENTE A LA CALLE DE REOYO).

LA ADMINISTRACIÓN

Centro general de representaciones

establecido en Segovia

con mayor número de poderes de Ayuntamientos que ningún otro en dicha provincia

Corresponsales activísimos en Madrid

Asesoría por letrados.—Asuntos civiles, mercantiles administrativos y contencioso-administrativos.—Inscripciones de la Deuda pública y resguardos de la Caja de Depósitos.—Pensiones civiles y militares.—Testamentarias.—Créditos.—Repartos, presupuestos y cuentas municipales.—Proyectos de contratos públicos.

Pídanse detalles.

DON GERMÁN GANO. Isabel la Católica, 6, (despacho)

SEGOVIA

Juan Margareto

Conocidísimo y acreditado establecimiento de ultramarinos. Especialidades de esta casa, de super aceptación, de esmerado trabajo. Chocolates riquísimos elaborados á brazo. Cafés superiores, de esmerado tostado. Como manjericos legítimos.

6.—REAL DEL CARMEN.—6.

¿Dónde me retrato? ¿Dónde? Pues en la acreditada galería de

MONTES

11, VICTORIA, 11.

J. P. MARTÍN É HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid.—Despacho: Alcalá, 58.—Jardines: calle del Cisne, 11 y 13

Sevilla.—Mallén, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887.—Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada.—Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas. Málaga, 1887.—Primer premio, único: Medalla de oro.—Exposición de frutas. Madrid, 1890.—Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz. 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor.—Alcalá, 58, Madrid.—Mallén, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 1.082

Este establecimiento, especialmente dedicado á la exportación, expide sus productos á todas partes del mundo. Por procedimiento excepcionales acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

El estómago

Cuantos hay que sufren del estómago por un verdadero abandono; y pasan las noches en vela y los días desesperados.

Los que así padecan no tienen perdón de Dios sino toman el Elixir estomacal del Dr. Sacristán.

PLAZA MAYOR.

Indudable es que Venancio González

vende los mejores comestibles nacionales y ultramarinos en la ciudad.

CAFE, tostado diariamente á 5 pesetas kilo.

AZUCARES PUROS DE CAÑA á 1 peseta 30 céntimos kilo y 14 pesetas arroba.

25.—JOSÉ ZORRILLA.—25.

MOYA—Fotografía en la Plaza Mayor

Nada de reclamos; nada de presunciones. Véanse las pruebas expuestas al público.

MOYA.—(Plaza Mayor.)

PARA LA TEMPORADA DE INVIERNO

En la acreditada Zapatería Española se ha recibido ya un completo surtido de calzados de abrigo, zapatillas de todas clases, incluso las tan acreditadas de Munilla y con especialidad los inmejorables calzados Suizos.

LA ESPAÑOLA.—8, Isabel la Católica, 8.

A los Sres. Autores, Editores é Impresores

SOCIEDAD GENERAL DE FOTOGRAFADO



R. Rocafull

ALCALÁ 23 MADRID.

Teléfono 653 Dirección postal Apartado nº 8

Primera Casa en España

que tiene montados y practica los nuevos procedimientos eléctricos Norte-Americanos

PERFECCIÓN — RAPIDEZ — ECONOMÍA

TARIFA GENERAL DE PRECIOS

Table with 2 columns: Description of photographic services and prices in pesetas.

Los trabajos especiales sufrían un recargo del 10 al 50 por 100 sobre la anterior Tarifa. Los que se nos entregaron sin ajuste previo, se facturarán por la Tarifa general.

La amplitud de los talleres de esta Sociedad y la perfecta organización de sus trabajos, permiten servir los encargos con la rapidez precisa á la información del día.

Los trabajos para provincias se admiten por correo certificado á los cinco días de haberse recibido el original. Esta Sociedad se verá honrada al ser desahucadas sus talleres.

Se remite á quien lo pida, muestras y notas de precios.

New Fenix

COMPANÍA DE SEGUROS ÁPRIMA FILIA

Vida, Incendios y Cosechas Espos y Mina, 1.—MADRID

Delegado en Segovia: D. Andrés Solana, Plaza Mayor. Representante en Cuellar: don Amando de Lamo. Representante en Riaza: don Ezequiel García Díez. Representante en Sepúlveda: don Juan Antoranz. Representante en Santa María de Nieva: don Cándido Illera.

PILDORAS DEFRESNE

LA PANCREATINA

Adaptada por la Armada y los Hospitales de París

DIGESTIVO el más poderoso

el más completo

Digiere no solo la carne, sino también la grasa, el pan y los féculas.

La PANCREATINA DEFRESNE previene las afecciones del estómago y facilita siempre la digestión.

POLVO — ELIXIR

En todas las buenas Farmacias de España.

Imp. de EL ADELANTADO DE SEGOVIA